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СЕРГЕЙ МИРОНОВ:
ИДЕИ «ЕДРА» ПРИВЕДУТ
К ДЕГРАДАЦИИ ПАРТИЙНОЙ 
СИСТЕМЫ И МЕСТНОЙ ВЛАСТИ

Председатель Партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 
ЗА ПРАВДУ, руководитель 
партийной фракции в Госду-
ме Сергей Миронов проком-
ментировал принятый Госду-
мой законопроект «Об общих 
принципах организации пу-
бличной власти в субъектах 
Российской Федерации». 

– Депутаты в законода-
тельные собрания регионов 
избирались по смешенной 
системе: 50% процентов по 
партийным спискам и 50% по 
мажоритарным округам, и это 
наиболее сбалансированная 
форма. При таком соотноше-
нии развивается и партийная 
система, и избиратели зна-
ют, какой конкретно человек 
представляет их интересы. 

Но сейчас, при поддерж-
ке партии власти, появилась 
возможность региональным 
законом ввести мажоритар-
ные выборы в законодатель-
ные собрания субъектов РФ. 
Потому что при мажоритар-
ной системе легче обеспе-
чивать большинство нужной, 
правящей партии.

При масштабном исполь-
зования административного 
ресурса можно не сомневать-
ся, что уговорами, давлением 
на каждого отдельного кан-
дидата, за которым не сто-
ит партийный ресурс, «ЕР» 
получит во всех парламентах 
регионов непропорциональ-
ное большинство мест. Оно 
и сейчас, конечно, непропор-
циональное. Но мы получим 
еще большую монополию од-
ной партии.

Сегодня и так оппозици-
онные партии представлены 
в среднем двумя-тремя де-
путатами, а при переходе к 
мажоритарной системе прой-
дет в лучшем случае один. 
От трех-четырех партий по 
одному депутату – в итоге 
оппозиции будет отведена 
роль статистов. Изображе-
ние многопартийности, види-
мость демократии.

Все понимают, что мажо-
ритарная система приведет 
по факту к формированию 

однопартийной системы. Мы 
уже жили с одной правящей 
партией и знаем, к чему это 
привело. «ЕР» изо всех сил 
пытается такими средства-
ми удержать власть в своих 
руках, но она не понимает, 
что ликвидация малейшей 
конструктивной оппозиции в 
региональных парламентах 
неизбежно приведет к про-
тестам и разбалансирован-
ности всей политической си-
стемы страны.

Нарастает давление и на 
местный уровень. Еще одни 
законодательные предложе-
ния единороссов, если будут 
приняты, позволят губерна-
торам фактически назначать 
и увольнять мэров, что еще 
больше снизит значимость 
органов местного самоу-
правления.

Инициатива устанавлива-
ет, что главы муниципальных 
образований могут изби-
раться на выборах, местны-
ми парламентами из своего 
состава, а также из числа 
кандидатов, предложенных 
губернатором. При этом гу-
бернаторы смогут отправлять 
глав муниципалитетов в от-
ставку, в том числе за «систе-
матическое недостижение 
показателей эффективности 
деятельности». Сейчас главы 
регионов могут отрешать мэ-
ров только за нецелевое рас-
ходование средств из регио-
нальной казны, доказанное в 
суде.

Понятно, что предлагае-
мые нормы позволят губерна-
торам увольнять неугодных, 
оппозиционных мэров, в том 
числе избранных народом. 
Так, население полностью от-
страняется от важнейших ре-
шений и влияния на местное 
самоуправление, а ведь оно 
–  наиболее близкий к граж-
данам уровень власти.

Органам МСУ, наоборот, 
нужно обеспечить условия 
для нормального выполнения 
своих функций, обеспечив 
все полномочия бюджетным 
финансированием, а не де-
лать из местных глав «мари-
онеток».

ФИНПОДДЕРЖКУ – ПРЕДПЕНСИОНЕРАМ
Фракция «СПРАВЕДЛИ-

ВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ» в 
Госдуме внесла законопроект 
об установлении для граждан 
предпенсионного возраста 
ежемесячного пособия в раз-
мере 12 130 рублей.

– Сейчас государство вы-
плачивает людям предпенси-
онного возраста всего пол-
торы тысячи рублей в месяц. 
По-моему, это самое насто-
ящее издевательство. Сумму 
выплат нужно увеличить хотя 
бы до максимальной величи-
ны пособия по безработице. 
И получать эти деньги люди 
должны до трудоустройства 

или выхода на пенсию, а не в 
течение 24 месяцев, как это 
установлено нынешними пра-
вилами, – считает Сергей Ми-
ронов.

Справедливороссы по мно-
гочисленным обращениям 
граждан знают: ситуация у лю-
дей предпенсионного возрас-
та сложная, а порой и безвы-
ходная. Сначала в стране были 
созданы условия, когда люди 
стали попадать под массовые 
сокращения. Потом увеличили 
пенсионный возраст, и в итоге 
миллионы граждан оказались 
без средств к существованию. 
Окончательно добила панде-
мия, точнее её социальные по-

следствия. Ведь именно пред-
пенсионеров работодатели 
стали увольнять в первую оче-
редь, экономя на «издержках 
производства». 

По разным оценкам, око-
ло 13 миллионов россиян 
в ближайшие годы окажут-
ся вне системы пенсионно-
го обеспечения. Это как раз 
предпенсионеры, из которых 
не менее 60% останутся без 
работы и без денег. СР счи-
тает, что государство обяза-
но создать для них систему 
социальной защиты и начать 
выплачивать пособие хотя 
бы в размере 12 130 рублей в 
месяц.

Уважаемые коллеги, единомышленники, однопартийцы, дорогие друзья! Приближают-
ся самые добрые и сказочные праздники – Новый год и Рождество. Это время, когда все 
проблемы и кризисы побеждает вера в лучшее. Это время, когда мы загадываем самые 
сокровенные желания, строим смелые планы на будущее и подводим итоги своей работы. 

Уходящий год был нелегким, но многими результатами мы с вами можем по праву гор-
диться! Мы были и остаемся влиятельной политической силой, которой доверяют наши 
граждане. Все это – результат большой каждодневной работы, в которой есть и ваш 
вклад, уважаемые соратники и сторонники. В успехах и достижениях СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ – ЗА ПРАВДУ есть частичка труда каждого, кто радеет за справедливость и на-
родные интересы. 

Накануне Нового года позвольте пожелать всем вам крепкого здоровья и оптимизма, 
семейного благополучия и профессиональной реализации, головокружительных успехов 
и, конечно, общественных и личных побед! Счастья и справедливости в новом году!! 

Председатель партии Сергей МИРОНОВ
Председатель Совета регионального отделения Ирина ЧИРКОВА 

Руководитель фракции в Архоблсобрании Олег ЧЕРНЕНКО  
Руководитель фракции в Архгордуме Петр ВАТУТИН

QR-КОДЫ – ЭТО ДИСКРИМИНАЦИЯ 
16 декабря Госдума в пер-

вом чтении приняла один из са-
мых скандальных законопроек-
тов последних лет – о введении 
QR-кодов для привитых и пере-
болевших коронавирусом. ЗА 
проголосовали фракции «Единая 
Россия» и ЛДПР, против – «СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» и КПРФ, 
«Новые люди» разделились.

Принятый несмотря на сотни 
тысяч обращений граждан до-
кумент предполагает, что граж-
дане не смогут посещать мас-
совые мероприятия, культурные 
учреждения, рестораны и мага-
зины без предъявления QR-ко-
да о прививке. Эта норма будет 
действовать с 1 февраля до 1 
июня 2022 года. До 1 февраля 
граждане, не получившие QR-
код, для посещения этих мест 

могут предъявлять отрицатель-
ный ПЦР-тест.

В пленарном заседании при-
няли участие вице-премьер Та-
тьяна Голикова, министр здра-
воохранения Михаил Мурашко 
и руководитель Роспотребнад-
зора Анна Попова. Все они пы-
тались убедить депутатский 
корпус, что такие меры крайне 
необходимы в текущий период 
пандемии. Обещали урегулиро-
вать вопросы с медотводами, 
антителами и импортными вак-
цинами.  

Затем началась ожесточен-
ная межпартийная полемика. 
Защитники закона – партия вла-
сти – указывали, что документ 
якобы не вводит ничего нового, 
а только дает право устанавли-
вать правила регионам; против-
ники же указывали, что в борьбе 

с пандемией QR-коды никак не 
помогут. 

Лидер «СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ» Сергей Миронов с 
трибуны выступил против за-
конопроекта, поскольку тот не 
решает задачи остановить пан-
демию. Миронов заявил, что 
партия выступает за вакцина-
цию, но отослал к словам прези-
дента о необходимости добро-
вольности. 

«Вместо кодов нужно мас-
штабировать программу экс-
пресс-тестирования, чтобы вы-
являть больных и оказывать им 
помощь», – сказал Сергей Ми-
хайлович.

А QR-коды это не про здоровье, 
а про разделение людей, про на-
рушение базовых прав человека. 
Сегрегация по наличию или отсут-
ствию штампов недопустима. 
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Ничем иным, как беспре-
делом, нельзя назвать то, что 
творится в последнее время в 
Архангельске. Руководители 
города и области умудрились 
испоганить грядущие праздни-
ки целому округу. Именно так 
оценивают жители Соломбалы 
предновогоднее состояние род-
ного района и жалуются во все 
инстанции.

Особенно возмутили солом-
бальцев высказывания главы 
региона во время его недав-
ней «прямой линии» по поводу 
незавершенного благоустрой-
ства многочисленных зелёных 
зон в Архангельске. «Я попро-
сил приостановить работы до 
следующего сезона... Вынуж-
ден признать, что мы здесь не 
справились... Подрядчик пере-
оценил свои силы...» – вот что 
прозвучало от первого лица По-
морья.

Не справились?! Переоце-
нили?! Простите, а кто понесёт 
за это ответственность?! Разве 
можно при исполнении муни-
ципальных и государственных 
контрактов просто взять и «по-

ИРИНА ЧИРКОВА: ВЛАСТИ ПОМОРЬЯ ХРОНИЧЕСКИ 
ПРОВАЛИВАЮТ НАЦПРОЕКТ ПО БЛАГОУСТРОЙСТВУ 

Фракция «СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ» напра-
вила письмо на имя Председа-
теля Правительства Мишустина 
с просьбой ускорить подготов-
ку оценки расходов бюджета на 
внедрение единых стандартов 
помощи многодетным семьям. 

В начале 2021 года СР подго-
товила поправки в закон «О ме-
рах социальной поддержки мно-
годетных семей». В документе 
предлагается предоставить мно-
годетным семьям льготы, кото-
рые должны действовать на тер-
ритории всей страны в качестве 
единого федерального социаль-
ного стандарта. В середине апре-
ля законопроект был направлен в 
Правительство, однако кабмин, 
видимо, умышленно затягивает с 
оценкой бюджетных затрат. 

Чиновники тормозят, воз-
можно, еще для того, чтобы 
аналогичную идею подготови-
ла партия власти. Как недавно 
анонсировала «Единая Россия», 
та планирует заняться разработ-
кой предложений по внедрению 
единого федерального статуса 
социальной помощи многодет-
ным семьям.

Не хотелось бы видеть в за-
держке с ответом на письмо 
справедливороссов саботаж 
ряда чиновников. Депутаты от СР 
не против, чтобы их законопро-
ект имел соавторов из партии 
думского большинства, для это-
го коллегам из «ЕР» можно было 
бы просто обратиться к Сергею 
Миронову. Лидер СР неодно-
кратно заявлял, что ради скорей-
шего принятия полезных и нуж-
ных нашим гражданам законов 

мы готовы делиться авторством. 
А проблем у многодетных много. 
Из-за несовершенства феде-
рального законодательства в ре-
гионах сегодня различаются не 
только критерии предоставления 
социальной помощи многодет-
ным, но и сами льготы, их содер-
жание. Доходит до того, что люди 
при переезде из одного региона 
в другой полностью теряют пра-
во на получение пособий.

Поэтому и нужны единые 
федеральные стандарты, и по-
зиция нашей партии такова: 
многодетной должна считаться 
семья до достижения младшим 
ребёнком 16-летнего возраста, 
а если он учится по программе 
среднего образования, то до 
18-летнего возраста. И СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВ-
ДУ будет этого добиваться. 

СР ПРЕДЛАГАЕТ РАЗРАБОТАТЬ СТАНДАРТ 
СОЦПОМОЩИ МНОГОДЕТНЫМ 

ДЕПУТАТ – ДРУГ ЧЕЛОВЕКА! 

просить их приостановить», тем 
более когда срок контрактов 
вышел?! Почему с нерадивыми 
подрядчиками не расторгнуты 
контракты, а эти самые под-
рядчики не внесены в реестр 
недобросовестных поставщи-
ков, чего требует законодатель-
ство??

Понятно, что краснодарскую 
фирму «Экопром», опозорив-
шуюся на сквере у «Соломбалы 
Арт», лоббируют отдельные вы-
сокопоставленные чиновники (и 
уже обеспечили ей контракт на 
новое благоустройство в 2022-
м на 100 млн). Понятно, что пе-
ред выборами властям нужно 
было пустить пыль в глаза и де-
монстрировать заботу о городе 
и горожанах. Но ведь должны же 
сейчас последствия этой «забо-
ты» оценивать наши надзорные 
органы! Или прокуратуру губер-
натор тоже «попросил» закрыть 
глаза на весь этот беспредел?! 
Неужели это нормально – ли-
шить граждан привычного ме-
ста новогодних гуляний? Разве 
это норма – вынуждать людей 
полгода перешагивать через 
оставленные кучи грунта, мусо-

ра и стройматериалов?!
К качеству всех этих работ и 

материалов тоже немало вопро-
сов. Члены ОНФ и эксперты еще 
осенью называли выделенные 
на благоустройство средства 
завышенными. Напомним, что 
контракт ценой более 120 млн 
рублей получила местная фир-
ма «Северная Роза» (за преоб-
ражение парка на 3-м лесозаво-
де, сквера на Терехина, зоны у 
домов №8, 10, 12 по Воскресен-
ской, сквера у КЦ «Маймакса», 
а также части площади Мира). 
Ни на одной из этих территорий 
работы не выполнены в срок. А 
краснодарский «Экопром» про-
валил контракт на сквер у «Со-
ломбалы Арт» за 65 млн рублей 
– самый дорогой в 2021 году 
объект и на сегодняшний день 
наиболее изуродованный.

Лидер архангельских спра-
ведливороссов Ирина Чиркова 
видит в проблеме не разовую 
недоработку, а системный сбой.

– Самое печальное, что 
«благодаря» халатности чи-
новников и их подрядчиков 
Архангельская область вновь 
окажется «двоечницей» в реа-
лизации федерального проек-
та «Формирование комфорт-
ной городской среды», за что 
федеральный центр запросто 
может урезать финансирова-
ние Поморью на следующие 
годы, – комментирует Ирина 
Чиркова. – Хотя проваливать 
проекты Правительству регио-
на не впервой. Вспомним ту же 
соломбальскую набережную, 
закрытую убогим синим забо-
ром с 2017 года. И как сказал 
губернатор все на той же «пря-
мой линии», это продлится как 
минимум года до 2025-го, ско-
рее всего. Хотя он же ещё пе-
ред своими губернаторскими 
выборами обещал в зале Арх-
гордумы возобновление рекон-
струкции набережной Седова с 
середины августа 2020-го...

10 декабря в партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 
ПРАВДУ состоялся Всероссий-
ский день приема граждан. 

В офисе Архангельского ре-
гионального отделения в рам-
ках федеральной акции прием 
граждан провели депутаты 
разных уровней – члены фрак-
ции «СР» в Архоблсобрании 
Олег Черненко и Владислав 
Смелов, депутат Архангель-
ской гордумы Светлана Але-
фиренко и депутат МО «Кату-
нинское» Приморского района 
Виктория Копытова.

Более десятка обращений 
было получено народными 
избранниками лично и ещё 
столько же – с помощью он-
лайн связи. Вопросы, с кото-
рыми обратились северяне, 
касаются самых злободнев-
ных тем – высоких комму-
нальных платежей, проблем с 
пассажирским транспортом, 
медицинского обслуживания. 
Ну, а по коллективному обра-
щению ветеранов, имеющих 
производственные награды 
советского периода, будет 
разработана законодательная 
инициатива для внесения в 

Облсобрание.
По юридическим вопросам 

были подключены специалисты 
Архангельского центра защиты 
прав граждан, которые дали не-
обходимые консультации.

В рамках всероссийской ак-
ции выездные приёмы граждан 
провели и многие партийцы му-
ниципального уровня, в том чис-
ле – депутаты МО «Ракульское» 
Холмогорского района. Избран-
ные в сентябре, народные из-
бранники собрали целый ком-
плекс жалоб, высказываемых 
местными жителями нескольких 
населённых пунктов.

Основные вопросы, как 
поделился депутат Валерий 
Полидаускас, касаются меди-
цины, неудовлетворительного 
состояния и содержания до-
рог и плохого освещения улиц. 
Остро стоит вопрос с ремон-
том ДК и библиотек. Но самое 
злободневное – отсутствие 
медобслуживания: на все МО 
«Ракульское» (а это 1500 че-
ловек) нет ни одного специа-
листа, который мог бы прово-
дить приём граждан. К данной 
проблеме уже подключились 
областные коллеги-справед-
ливороссы.

СРЗП ПРЕДЛОЖИЛА
ВЫПЛАЧИВАТЬ ПЕНСИОНЕРАМ 
13-Ю ПЕНСИЮ

Организовать ежегодные 
выплаты 13-й пенсии для всех 
пенсионеров, получающих 
страховую пенсию по старости, 
в начале декабря предложили 
депутаты фракции «СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ» 
в Госдуме во главе с руководи-
телем фракции Сергеем Миро-
новым. Соответствующий зако-
нопроект направлен на отзыв в 
Правительство России.

Данная мера, по мнению 
справедливороссов, необходи-
ма для борьбы с бедностью в 
стране. Пенсионеры являются 
самыми социально незащи-
щёнными гражданами, и госу-
дарство обязано оказывать им 
поддержку в виде дополнитель-
ных выплат. Такая поддержка 
особенно актуальна в конце 
года, поскольку именно в дека-
бре граждане начинают актив-
но брать потребительские кре-
диты, чтобы закрыть все долги. 
Охотнее всего банки дают день-
ги как раз пенсионерам: доходы 
у них небольшие, но стабиль-
ные. Люди преклонного возрас-
та считаются привлекательны-
ми заёмщиками, ведь каждый 
месяц они получают пенсию. 
Если же у них возникнут слож-

ности с погашением, то кре-
диторы смогут взыскать долг 
через суд с последующим при-
нудительным списанием денег 
с банковской карты, на которую 
государство начисляет пенсию.

Кроме того, законопроект 
«СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ – 
ЗА ПРАВДУ предлагает пенси-
онерам с 70 лет в два раза уве-
личить фиксированную выплату 
к страховой пенсии по старости.

«По нашей оценке, на выпла-
ту 13-й пенсии потребуется око-
ло 654,8 миллиардов рублей. На 
реализацию положений законо-
проекта о двукратном увеличе-
нии фиксированной выплаты к 
страховой пенсии по старости 
людям, достигшим возраста 
70 лет, нужно ещё 53,9 милли-
ардов рублей. Такие деньги у 
Минфина имеются. Напомню, 
что в конце каждого года в казну 
возвращается как минимум по 
одному триллиону неистрачен-
ных рублей. В то же время зна-
чительное число наших пожи-
лых граждан живет в бедности», 
– рассказал Сергей Миронов.

Поэтому предложение вы-
платить российским пенсионе-
рам 13-ю пенсию к Новому году 
является справедливым и жиз-
ненно необходимым. 

КТО ПРОТИВ ВОЗВРАТА ПЕНСИОННОГО ВОЗРАСТА?
8 декабря в Государствен-

ной Думе вновь рассматрива-
лись законодательные иници-
ативы об отмене пенсионной 
реформы, принятой в 2018 
году. Фракция «СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ» 
внесла свой документ в апре-
ле, коммунисты – в августе. 

Фактически законопроекты 
предполагали возвращение 
возраста выхода на пенсию для 
мужчин до 60 лет, для женщин 
– 55 лет (на Крайнем Севере – 
до 55 и 50 лет соответственно). 

Однако парламентским 
большинством голосов Госду-
ма отказалась принимать эти 

предложения даже в первом 
чтении. Против выступили 
фракции «Единая Россия» и 
«Новые люди», выразив тем 
самым равнодушие к пробле-
мам россиян, у которых в ци-
ничной форме были украдены 
пять лет жизни и около 900 ты-
сяч рублей. 



Фракция «СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ» в Архангельском областном 
Собрании депутатов направила офи-
циальный запрос губернатору Помо-
рья о необходимости обеспечения 
безопасных перевозок горожан на 
общественном транспорте в период 
неблагоприятной эпидемиологиче-
ской обстановки. 

Как сообщил руководитель фрак-
ции Олег Черненко, в адрес спра-
ведливороссов регулярно поступают 
жалобы от жителей агломерации на 
сбои в работе пассажирского авто-
транспорта, а также отсутствие мер 
по охране здоровья.  

– Проблемы с общественным 
транспортом были и ранее, а в «ко-
ронавирусный» период еще больше 
обострились – и их скорое решение 
сейчас особенно важно. Мы напра-
вили в адрес Правительства региона 
предложение в связи с длящимся ре-
жимом повышенной готовности без 
проведения конкурсов рассмотреть 
вариант заключения дополнитель-
ных срочных договоров (к примеру, 
на полгода) с автотранспортными 
предприятиями на обслуживание 
муниципальных и межмуниципаль-
ных маршрутов до стабилизации 

эпидемиологической обстановки. В 
нашей области есть немало пред-
приятий и индивидуальных пред-
принимателей, имеющих свобод-
ный подвижной состав и лицензии 
на перевозки, но не работающих 
на пассажирских маршрутах по го-
сконтрактам. С их привлечением по 

краткосрочным договорам вполне 
реально увеличить количество ав-
тобусов на маршрутах в три-четыре 
раза (потребность можно высчитать, 
определив допустимое количество 
людей для безопасной «антиковид-
ной» перевозки), – рассказал депу-
тат Черненко.

Возникшие дополнительные рас-
ходы на обеспечение безопасных 
пассажироперевозок, по мнению де-
путатов от СР, нужно возложить на 
казну – для этого из областного бюд-
жета выделить финансирование для 
поддержки перевозчиков в связи с 
определенной пониженной загрузкой 
транспорта. Но это станет реальной 
мерой по борьбе с эпидемией и за-
ботой о гражданах: дополнительный 
транспорт наконец позволит пасса-
жирам соблюдать социальную дис-
танцию и снизить вероятность за-
болевания коронавирусом, которая 
существенно выше в переполненном 
транспорте, нежели в ТЦ или кафе-
терии. Тем более что на борьбу с ко-
видом выделяются миллиарды, а эф-
фекта зачастую немного. 

Будем надеяться на продуктив-
ную реакцию руководства области – 
ради здоровья и благополучия наших 
граждан.

16 декабря в Архангельске состо-
ялся Форум «Консолидация», который 
собрал на площадке САФУ  предста-
вителей экспертного сообщества, 
общественных организаций, органов 
исполнительной власти и местного са-
моуправления, депутатского корпуса.

Одной из ключевых тем форума 
стала реформа системы обращения с 
твердыми коммунальными отходами в 
Поморье.

Одним из экспертов обсуждения 
реформы ТКО стал советник Губер-
натора Архангельской области по 
вопросам экологии, член Совета 
регионального отделения СПРА-
ВЕДЛИВОЙ РОССИИ – ЗА ПРАВДУ 
Алексей Кувакин. Он подробно рас-
сказал присутствующим о влиянии 
технологических решений на тариф 
по обращению с ТКО, а также о той 
работе, в которую погружено в на-
стоящее время Правительство Ар-
хангельской области в данном на-
правлении.

Строительство современных пред-
приятий по переработке отходов в 
ближайшем будущем будет иметь 
непосредственное влияние на пла-
тежи населения. Задача руководства 
области – как раз выработать опти-
мальный вариант обращения с ТКО, 
который в будущем должен не только 
снизить сумму ежемесячного плате-

жа для жителей Поморья, но и значи-
тельно уменьшить нагрузку на  регио-
нальный бюджет, в который ежегодно 
закладывается финансирование на 
компенсацию данного тарифа для ре-
гионального оператора. Однако вре-
мя уходит, а решений пока нет.

Давно понятно, что основой под-
хода должен стать раздельный сбор 
отходов, их подробная сортировка 
на вновь построенных мусоропере-
рабатывающих предприятиях, вы-
деление максимального количество 
вторично используемой фракции 
и сокращение неперерабатывае-
мых остатков. Однако к конкретной 
и осязаемой работе по сути регион 
еще не приступил. Архангельской 
области очень нужно современное 
предприятие по переработке, но его 

деятельность должна быть одобре-
на всеми сторонами затянувшегося 
«мусорного кризиса».  

Обсуждение на форуме было 
жарким и эмоциональным.

«Споры, предложения различных 
подходов к реализации реформы 
обращения с ТКО – часть эволюци-
онного процесса, который нашему 
обществу необходимо пройти для 
создания современной и экологич-
ной системы. Важнейшей и неотъ-
емлемой ее частью должно стать 
изменение психологии людей, фор-
мирование ответственного отноше-
ния к вопросам экологии. Без этого 
использование даже самого совре-
менного оборудования будет неэф-
фективным», – подчеркнул Алексей 
Кувакин.

13 декабря в Государственной Думе 
прошло совещание «О мерах профилак-
тики коронавируса среди несовершенно-
летних», которое организовала фракция  
«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ» 
вместе с экспертным сообществом. Про-
ще говоря, обсуждали планы Правитель-
ства страны начать сплошную ВАКЦИНА-
ЦИЮ ДЕТЕЙ. В совещании дистанционно 
приняла участие лидер архангельских 
справедливороссов Ирина Чиркова.   

За детскую вакцинацию высказались 
только представители Росздравнадзора 
и Минздрава. Они заверили, что в про-
екте правительственного приказа будет 
говориться о «добровольности» вакци-
нации подростков. Как известно, вакцина 
«Спутник М» разработана центром имени 
Гамалеи, зарегистрирована, но пока не 
разрешена для гражданского оборота. 

Однако чиновники тиражируют информа-
цию, что вакцинация 12+ может начаться 
уже до конца года. А затем и 6+.

И Сергей Миронов, и Геннадий Се-
мигин, и все родительское сообщество, 
и теоретики медицины, и практикующие 
врачи, присутствовавшие на заседании, 
однозначно выступили против всеобщей 
вакцинации детей от ковида. 

Дискуссия выявила: отсутствует диа-
лог между академическим сообществом, 
врачебным сообществом, фарминду-
стрией и чиновниками от здравоохра-
нения. И последним это удобно. Надо 
сначала посмотреть, чем «аукнется» 
взрослая вакцинация. Педиатры не зна-
ют, как вклинивать новую вакцину в дет-
ский календарь прививок возраста 5-15 
лет. Эта вакцина работает как живая (в 
препарате – ген КВ и аденовирус), и как 
она будет взаимодействовать с другими 

вакцинами в детском организме, не изу-
чено.

Научную точку зрения озвучил акаде-
мик Виталий Зверев. Он заявил, что тако-
го понятия «детская вакцина» нет. В род-
доме новорожденного прививают теми же 
вакцинами из календаря прививок, что и 
взрослых. Нет такого, что детям вакцину 
разбавляют, чтобы уменьшить концентра-
цию – а с ковидом нам предлагают имен-
но это. Нет уверенности, что вакцинация 
детей от КВ не нанесет им вреда. Да, дети 
от коронавируса тоже болеют, тоже уми-
рают, но это дети с тяжелыми сопутству-
ющими патологиями. Смертность от КВ 
среди детей мизерна – 0,0001%. Намного 
выше среди несовершеннолетних смерт-
ность от онкологии, ВПЧ, ветрянки, рото-
вируса – но российских вакцин от всего 
этого не разработано.

– Около 80 % родителей категорически 

против вакцинации их детей от коронави-
руса. Необходимо объявить мораторий 
на детскую вакцинацию от КВ до полного 
завершения всех клинических испыта-
ний, а это как минимум 2023-й год, – про-
комментировала итоги заседания Ирина 
Чиркова. – Должен соблюдаться прин-
цип доказательной медицины. К тому же, 
в России – тотальное недоверие к вла-
сти, ее решениям и вакцинации. Потому 
что вчера говорят одно, сегодня – другое, 
завтра – третье. Даже добровольную вак-
цинацию детей от КВ массово начинать 
нельзя. Иначе получится как со взрослы-
ми, которых вакцинировали «доброволь-
но-принудительно», отстраняя от работы 
и оставляя без заработка за «непослуша-
ние». Вот и сейчас есть опасение, что не-
вакцинированных детей завтра не пустят 
в школы, в центры дополнительного об-
разования, спортшколы...
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МУСОРНАЯ РЕФОРМА БУКСУЕТ

ДЕТСКАЯ ВАКЦИНАЦИЯ: НЕ БУДИТЕ ЛИХО!

Активисты направили обращения в адрес гу-
бернатора и директора компании УЛК для при-
влечения внимания к проблемам родного Лешу-
конского района. 

Один из лидеров местных справедливороссов 
Виктор Хохлов в своем письме на имя главы регио-
на поставил вопрос необходимости участия крупней-
шего лесозаготовителя в социально-экономическом 
развитии Лешуконского района. В настоящее время 
здесь осуществляется интенсивная деятельность 
предприятия «Устьянская лесозаготовительная ком-
пания» с ежегодной заготовкой древесины в объеме 
2,5 млн кубометров. Заключен долгосрочный дого-
вор аренды лесного фонда – а социальной нагрузки 
корпорация не несет (в отличие от других районов, 
где также работает). Лешуконцы считают целесоо-
бразным заключить трехсторонний договор между 
Правительством области, УЛК и администрацией МО 
«Лешуконский муниципальный район». Однако чинов-
ники такой инициативы до сих пор не проявляют.

Виктор Хохлов напомнил, что в недалеком про-
шлом была прописана программа развития трех се-
верных территорий – Пинежского, Лешуконского и 
Мезенского районов. Часть той программы удалось 
реализовать – реконструкцию тепловых сетей, мо-
дернизацию и перевод котельных на древесное то-
пливо, объединение электросетей на территории Ле-
шуконского района. В том документе было прописано 
также возведение ТЭЦ на биотопливе в селе Лешу-
конское и строительство автомобильной дороги Кар-
погоры – Веегора – Лешуконское. Но на сегодня эти 
вопросы не реализуются. Как раз эти стратегические 
вопросы могут быть реализованы за счет соглашения 
с УЛК, вывозящей лешуконский лес.  

Поддержал это предложение и Общественный Со-
вет «Лешуконье – Мой Дом»: его председатель Алек-
сей Шитиков также направил официальное обраще-
ние в адрес руководства компании-лесозаготовителя. 
Неравнодушных жителей волнует, каким образом УЛК 
сможет не только осуществлять заготовку древесины в 
ближайшие 49 лет на лешуконской земле, но и реально 
участвовать в развитии этого северного края. Именно 
такой подход партийцы считают справедливым. 

ДУША БОЛИТ
ЗА ЛЕШУКОНЬ 

ТРЕБУЕМ «АНТИКОВИДНЫЕ» АВТОБУСЫ! 

ГОРДИМСЯ ПАРТИЙЦАМИ
Светлана Юркина, предсе-

датель Контрольно-ревизионной 
комиссии Архангельского РО 
партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ – ЗА ПРАВДУ, директор 
МБОУ «Брин-Наволоцкая средняя 
школа» Холмогорского района, 
награждена нагрудным знаком 
«Почётный работник воспитания 
и просвещения Российской Фе-

дерации» за многолетний добросовестный труд, до-
стижения и заслуги в сфере образования.

Светлана Викторовна – неравнодушный, отзыв-
чивый человек, творческий педагог, инициативный 
руководитель. Она буквально живёт проблемами 
школы и всего Брин-Наволока, добивается справед-
ливости и улучшения качества жизни земляков.

Члены Совета регионального отделения СРЗП по-
здравляют Светлану Юркину с заслуженной наградой 
и желают успехов и новых побед!
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В нашей традиционной рубрике «Примите поздравления» по-
здравляем активистов и лидеров партии в Архангельской об-
ласти, которые отметили свои дни рождения в декабре.
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С днём рождения! 

родвинска Серба Валерий Ни-
колаевич

21 декабря – депутат Совета 
депутатов МО «Ракульское» По-
лидаускас Валерий Ионо

23 декабря – председатель 
Совета МО  партии в  г. Мирном 
Спиридонов Виктор Владими-
рович и депутат Собрания де-
путатов МО «Пинежский муни-
ципальный район» Пархоменко 
Валерия Станиславовна

27 декабря – член актива 
МСР в Каргопольском районе 
Мишина Оксана Владимировна

1 декабря  – депутат Совета 
депутатов МО «Луковецкое»  Бу-
торина  Людмила Николаевна

3 декабря – председатель 
Совета МО партии в Виногра-
довском районе Кучумова Ва-
лентина Станиславовна

11 декабря – депутат Совета 
депутатов МО «Сурское» Лаза-
рева Нина Николаевна

12 декабря – депутат город-
ского поселения «Вельское»  
Колданов Виктор Савватиевич

17 декабря – депутат город-
ского Совета депутатов Севе-

Председатель Совета 
местного отделения партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 
ЗА ПРАВДУ в Каргопольском 

округе Светлана Пономарева 
приняла участие в Междуна-
родном форуме «Мы вместе», 
который состоялся в Москве. 
Форум, приуроченный ко Дню 
добровольца, проходил в вы-
ставочном зале «Манеж» со 
2 по 5 декабря. Мероприятие 
объединило более тысячи во-
лонтеров, авторов благотвори-
тельных проектов и неравно-
душных людей.

Светлана Александровна 
является основателем добро-
вольческого клуба «Волонтер» 
и его бессменным руководи-
телем на протяжении 9 лет. 
Этот клуб, созданный в 2012 
году на базе Каргопольского 
индустриального техникума, 

– первое добровольческое об-
разование на территории рай-
она. Клуб активно развивается 
и открывает новые направле-
ния работы. Волонтеры вносят 
значительный вклад в развитие 
Каргопольского округа.

– Быть волонтером, руково-
дителем, организатором добро-
вольческой деятельности – это 
труд, призвание и счастье. Ино-
гда это испытание, но всегда – 
добро, воля и полезные дела, – 
отметила Светлана Пономарева.

Поздравляем Светлану Алек-
сандровну и всех волонтеров 
Архангельской области с про-
шедшим Днем добровольца и 
желаем активной и интересной 
работы на благо Поморья.

ЦЕНТРЫ ЗАЩИТЫ ПРАВ ГРАЖДАН ПОМОГАЮТ
На всероссийском совещании 

партийных Центров юридической 
защиты с участием представите-
лей 70 регионов были подведены 
итоги работы за 2021 год. По всей 
стране было принято и обрабо-
тано более 100 000 обращений 
граждан. Победы Центров за год 
в денежном измерении состави-
ли около 1 миллиарда рублей. 

Основные проблемы, кото-
рые решали сотрудники ЦЗПГ в 
2021 году, касались нарушений 
прав потребителей, пенсионно-
го и социального обеспечения, 
предоставления коммуналь-
ных услуг, ремонта жилья и др. 
Помимо первичной помощи, 

Центры помогали людям доби-
ваться от властей выполнения 
судебных решений по ранее 
поданным обращениям.

– Огромное спасибо за ра-
боту, – обратился к однопар-
тийцам-сотрудникам Центров 
Сергей Миронов. – Многие 
пытаются сделать нечто по-
добное, в том числе так назы-
ваемая партия власти, но у них 
ничего не получается. Лепят 
криво-косо, для пиара, а толку 
для людей – никакой. Наша си-
стема работает хорошо, прино-
сит пользу людям ежедневно из 
года в год, и это здорово!

Центр защиты прав граждан 
в Архангельской области по 

итогам работы вошел в тройку 
лучших по стране. Результаты 
впечатляют: принято и обрабо-
тано более 1200 обращений и 
более 500 звонков, проведено 
900 консультаций по програм-
ме «Как взять свой дом под кон-
троль» и более ста обучающих 
семинаров с участием полуты-
сячи человек. И главное: при 
поддержке специалистов ЦЗПГ 
одержано 103 победы на общую 
сумму более 10,8 млн рублей.

Центр защиты прав граждан 
в Архангельске работает по 
адресу: ул. Карла Либкнехта, 
18/2, тел. 63-90-86, прием по 
предварительной записи. 

НОВОДВИНСК:
ОТКРЫЛАСЬ ПРИЕМНАЯ СР

В день всероссийского 
приёма граждан депутата-
ми от СПРАВЕДЛИВОЙ РОС-
СИИ, состоявшийся 10 дека-
бря, председатель Совета РО 
Ирина Чиркова и член фрак-
ции СР в Архоблсобрании 
Владислав Смелов открыли 
партийную общественную 
приемную в городе Ново-
двинске. Вести приём здесь и 
координировать работу будет 
Евгений Глебов, помощник 
руководителя нашей област-
ной депутатской фракции.

К Ирине Чирковой в Но-
водвинске вновь обратились 
родители юных спортсменов, 
занимающихся в спортшколе 
тхэквон-до «Пантера». До сих 
пор обещанный федерации 
тренировочный зал в помеще-
ниях на Космонавтов, 9 не пре-
доставлен. Есть подозрение, 
что выделенные для ремонта 
зала средства направлены по 
иному назначению. Две сотни 
детей вынуждены занимать-

ся в стесненных условиях в 
школьных спортзалах. 

Справедливороссы посе-
тили спортивный объект: там 
действительно завершаются 
ремонтные работы – разде-
валок, санузлов, коридоров 
и холла, однако спортзал на-
ходится в разрушенном со-
стоянии. Было принято реше-
ние направить депутатские 
запросы в адрес прокурора 
области и Правительства, ко-
торое выделяло бюджетные 
средства.      

Приемная СПРАВЕДЛИ-
ВОЙ РОССИИ – ЗА ПРАВДУ 
в Новодвинске находится по 
адресу: ул. Ворошилова, 30, 
4-й этаж, кабинет 46. Теле-
фон для предварительной 
записи 8(962)659-7776. При-
ем граждан будет проходить 
каждый четверг с 14 до 17 
часов, вести его будут специ-
алисты Центра защиты прав 
граждан и депутаты от СР.

В СЕВЕРОДВИНСКЕ ГРЯДЕТ СМЕНА
ГОРОДСКОГО РУКОВОДСТВА?

В середине следующего года 
стартует процедура смены главы 
Северодвинска, которая тради-
ционно состоится в виде конкур-
са. Последние пять лет руководит 
городом корабелов Игорь Ску-
бенко – пожалуй, один из самых 
непопулярных муниципальных 
глав в Поморье наряду с Игорем 
Годзишем и Андреем Бральни-
ным. Оценить развитие ситуации 
мы попросили Юрия Козлова, на-
шего партийца, экс-заместителя 
главы Северодвинска.

– Я считаю, что нужно возвра-
щаться к прямым выборам глав, 
потому что люди должны сами 
выбирать наиболее достойно-
го кандидата. Но пока выбирать 
следующего главу будет город-
ской Совет депутатов. И всем 
нам нужно думать, кого мы выби-
раем своими представителями в 
качестве депутатов. 

На выборы все-таки нужно хо-
дить: не правда, что за нас все 
решено. Мы можем и должны как 
граждане влиять на то или иное 
решение. Но на конкурс мы по-

влиять не можем.
Фактически конкурс – это 

профанация, это назначение тех 
людей, которые угодны област-
ному правительству.

Каким должен быть мэр? 
Прежде всего, это должен быть 
человек с высшим образова-
нием и стажем руководящей 
должности. И обязательно это 
должен быть хозяйственник. Для 
чего делали сити-менеджеров 
– убирали политику, оставляли 
хозяйство. У нас некоторые ру-
ководители путают и занимают-

ВОЛОНТЕРСТВО – ДЕЛО ПОЧЕТНОЕ 

ся политикой. Это неправильно. 
Ну и, конечно, нельзя допускать 
на конкурсы тех людей, которые 
расшатывают общество. Таким 
людям нельзя давать штурвал в 
руки, потому что произойдет се-
рьезный дисбаланс руководства. 

Уверен, у нас очень много до-
стойных людей в Северодвинске, 
которые могли бы управлять го-
родом, этим большим хозяйством 
– среди руководителей оборон-
ных предприятий, предпринима-
телей, депутатов.  Безусловно, 
я желаю, чтобы Северодвинску 
повезло со следующим главой. 
Кстати, было бы психологически 
и политически правильнее, что-
бы при существующей процеду-
ре конкурса главу избирал новый 
состав городского Совета депу-
татов – ведь ему и придется рабо-
тать с новым Главой. 

Ну, а в следующем депутат-
ском корпусе точно будет пред-
ставлено больше политических 
сил – это обуславливает текущая 
обстановка в Северодвинске и 
нынешние общественные на-
строения.  

ДОБРЫЕ ДЕЛА
Член депутатской фракции 

СР в Горсовете Северодвин-
ска Светлана Морозова в тече-
ние трех месяцев предостав-
ляет безвозмездно складское 
помещение для сбора макула-
туры – во дворе магазина «По-
лярный». В сборе макулатуры 
принимают активное участие 

и остальные члены фракции – 
Александр Гришин и Валерий 
Серба. Результат сбора впе-
чатляет.

Вырученные средства тра-
диционно переводятся на 
благотворительные цели, в 
том числе – на лечение боль-
ных детей.

СПРАВЕДЛИВЫЕ ПОТРЕБНОСТИ СЕВЕРОДВИНСКА
В Северодвинске бюджет 

на 2022 год был принят не без 
сложностей. Представители 
фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ» настояли на реализа-
ции не заложенных изначально 
мероприятий, так необходимых 
большим и маленьким жителям 
города корабелов.   

Так, по инициативе руково-
дителя фракции Александра 
Гришина была внесена прото-
кольная запись: при внесении 
изменений в бюджет 2022 года 
предусмотреть финансирование 
берегоукрепления Приморского 
парка в сумме 11 млн рублей, в 
том числе – ремонт шпунтовой 

стенки, спусков и парапета.
Также городской Совет под-

держал предложение Светланой 
Морозовой: при поступлении в 
бюджет дополнительных дохо-
дов направить 24,8 млн рублей 
на устройство вентилируемого 
фасада и подсветки здания Дет-
ской художественной школы №2.


